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Aos quinze dias do mês de abril de dois mil e vinte, com início às quatorze horas e quarenta 1 

minutos, foi realizada a Terceira Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada e presidida pelo professor Júlio Xandro Heck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora secretária executiva Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram 5 

presentes os seguintes membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; 6 

Tatiana Weber, Pró-reitora de Administração; Márcio Cristiano dos Santos, Pró-reitor adjunto de 7 

Administração; Letícia Martins de Martins, Pró-reitor adjunta de Desenvolvimento Institucional; 8 

Lucas Coradini, Pró-reitor de Ensino; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Erik Schüler, 9 

Representante do Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Marc Emerim, Diretor de 10 

Gestão de Pessoas; Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio 11 

Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-12 

geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo 13 

Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 14 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane ZorzoPeringer, 15 

Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus 16 

Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-17 

geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 18 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do 19 

Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral 20 

do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão. 21 

A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Aprovação de atas das reuniões anteriores; 2. 22 

Avaliação sobre a suspensão das atividades acadêmicas no IFRS e necessidade de prorrogação; 3. 23 

Informes das pró-reitorias; 4. Assuntos gerais. Ordem do Dia. 1. Aprovação de atas das reuniões 24 
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anteriores. O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos via web, e iniciou a reunião 25 

do Colégio de Dirigentes às quatorze horas e quarenta minutos. Iniciada a reunião, o reitor 26 

submeteu à aprovação as atas das reuniões anteriores. Aprovação das seguintes atas: Ata da 1ª 27 

Reunião Ordinária do Colégio de Dirigentes do IFRS, realizada no dia 13 de janeiro de 2020; Ata da 28 

1ª Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes do IFRS, realizada no dia 19 de março de 2020; 29 

e Ata da 2ª Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes do IFRS, realizada no dia 27 de março 30 

de 2020. Não havendo objeções e abstenções, as atas constantes na pauta foram aprovadas. Na 31 

sequência, o reitor anunciou alguns informes da reunião extraordinária do CONIF (Conselho 32 

Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica), e as 33 

ações que estão feitas para esse período. Relatou a presença do Secretário Ariosto na reunião, e 34 

que tem sido próximo na Red, e levado em considerações as nossas sugestões nesse momento. 35 

Anunciou que a SETEC dará mais importância aos cursos EaD devido o momento, e informou que o 36 

IFRS tem o maior contingente desses cursos na Plataforma “MOOC”, e o IFRS será referência para 37 

toda a Rede. Ele relatou que o secretário anunciou o IFRS na reunião e que ele foi procurado pela 38 

SETEC. Anunciou que o IFRS possui aproximadamente sento e setenta mil estudantes matriculados 39 

em cursos “MOOC”, e que equivale a dois mil estudantes com matrícula regular. O outro assunto 40 

tratado foi referente ao TEDs dos 19 milhões, e disse que a instituição deverá focar essencialmente 41 

nas ações de combate à pandemia (produção de materiais que possam ser utilizados no combate a 42 

Covid-19 como máscaras, álcool, outros EPIs, insumos e equipamentos para produção dos itens 43 

citados). Máximo de 25% para investimento. Nos itens de investimento, o foco deve ser 44 

impressoras laser, cortadoras, máquinas de costura - equipamentos que possam ser utilizados nos 45 

projetos dos IFs no pós-pandemia. Informou que desse valor o IFRS deverá receber 46 

aproximadamente trezentos e vinte mil, e que um quarto desse valor poderia ser usado para 47 

aquisição de material permanente. O presidente Júlio também informou o lançamento de Edital 48 

SETEC para escolha de quatro projetos de pesquisa por IF, no valor 6,5 milhões de reais. Ele 49 

anunciou que o edital para novos recursos será disposto em edital a ser lançado ainda essa semana 50 

no valor de 6,5 milhões, e que serão quatro projetos por IF (obrigatório levar em consideração 51 

projetos específicos/inovadores de pesquisa e extensão tecnológica com viés de aplicação 52 

rápida/imediata e com possibilidade de utilização dos produtos ou serviços resultantes por toda a 53 

Rede Federal). Ele anunciou o lançamento de uma chamada interna na nossa instituição para 54 

escolha dos quatro projetos da nossa instituição. As pró-reitora Tatiana Weber fez uma fala sobre 55 
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as aquisições e as dispensas de licitações para o combate a Covid-19 em acordo com a lei e parecer 56 

jurídico da nossa Procuradoria Jurídica. Informou que essa situação de aquisição está sendo 57 

avaliada no decorrer dessa semana e na sequência serão demandadas aos campi.  Referente ao 58 

ENEM (Exame Nacional do Ensino Médio), o reitor informou que novamente o exame foi pautado e 59 

probabilidade é que seja novamente remarcado o Enem. O diretor Leandro Lumbieri fez uma 60 

observação em relação ao Enem no que tange a possibilidade de cada campus adotar um 61 

percentual de ingresso pelo Enem. 2. Avaliação sobre a suspensão das atividades acadêmicas no 62 

IFRS e necessidade de prorrogação. O reitor iniciou a pauta principal do dia. Ele anunciou que 63 

convidou o servidor médico Andrew Chaves Feitosa da Silva para participar da sessão e dar um 64 

panorama epidemiológico aos dirigentes. O professor Júlio também anunciou que a decisão de 65 

prorrogação da suspensão das atividades acadêmicas sairia deste coletivo, e ressaltou a 66 

importância da definição de uma data estabelecida para essa prorrogação. Observou que uma 67 

definição de data passaria uma maior tranquilidade de organização para a nossa comunidade.  68 

Inicialmente, convidou o pró-reitor Lucas Coradini para falar sobre a recuperação do calendário. O 69 

pró-reitor Lucas propôs uma prorrogação de pelo menos trinta dias, e registrou que por enquanto 70 

temos como regramento a expedição da Portaria IFRS nº 376/2020, que suspende as nossas 71 

atividades acadêmicas por sessenta dias. Outra questão levantada pelo professor Lucas, foi 72 

referente se pararíamos todo o IFRS ou se iríamos ponderar a situação local. Observou que 73 

calendários acadêmicos distintos afetaria a unidade e se reflete em processos seletivos não 74 

unificados. O pró-reitor também expôs que a situação reacende a discussão de ensino remoto e 75 

Educação a Distância (EaD), e assim, o acesso a ferramentas e domínio dessas ferramentas. 76 

Também expôs a consulta aos estudantes para ver a situação da viabilidade, e obter um 77 

diagnóstico com os nossos servidores. Ao final, sugeriu que fosse iniciado esse diagnóstico dos 78 

estudantes e servidores. O médico Andrew fez um panorama da situação da pandemia no estado 79 

do Rio Grande do Sul. Relatou que até o momento a situação está controlado nos municípios dos 80 

nossos campi, mas ressaltou a importância do isolamento porque a nossa comunidade é composta 81 

por municípios vizinhos. Lembrou das doenças respiratórias no período de inverno que se 82 

aproxima, como H1N1 entre outras. Salientou que nesse momento é preciso manter a unidade nos 83 

nossos procedimentos para a segurança de todos. O reitor anunciou que a SATS (Coordenação de 84 

Atenção à Saúde do Servidor), juntamente com a Pró-Reitoria de Ensino, estaria iniciando um 85 

levantamento/diagnóstico entre os nossos estudantes e servidores para decidirmos as próximas 86 
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ações. Na sequência, o presidente Júlio anunciou a proposta da Reitoria de prorrogação da Portaria 87 

do IFRS mais um mês, aproximadamente até o dia 15 de maio. Os diretores-gerais fizeram 88 

inscrições para fala e expuseram as suas considerações, as situações nos seus campi, e fizeram 89 

questionamentos. A maioria apontou por uma decisão de consenso e unidade para a prorrogação, 90 

valendo para todos e que teria um peso maior com para as nossas comunidades. Após as 91 

considerações dos dirigentes, o professor Lucas fez as últimas considerações sobre a nota 92 

explicativa da PROEN sobre a suspensão das atividades e não uso do EaD nesse momento; 93 

pesquisa e diagnóstico; e sugestão de vídeo institucional para os estudantes. O reitor também 94 

sugeriu um vídeo dos diretores, dirigido às suas comunidades, por estarem mais próximos e com 95 

um contato local maior nas suas comunidades. Após as considerações dos diretores, o reitor 96 

observou que havia consenso quanto a uma decisão unificada, e encaminhou uma votação com as 97 

seguintes propostas: proposta 1, prorrogação até o dia 16 de maio; e proposta 2, prorrogação até 98 

o dia 03 de junho. A proposta 2 foi a vencedora por ampla maioria. O reitor Júlio anunciou a 99 

prorrogação da Portaria do IFRS de suspensão das atividades acadêmicas até o dia 03 de junho de 100 

2020. Ele ressaltou que o Colégio de Dirigentes auxilia o reitor nestas decisões. 3. Informes das 101 

pró-reitorias. Todos os pró-reitores fizeram informes pontuais dos assuntos pertinentes as suas 102 

pró-reitorias, e proferiram as principais orientações dos seus assuntos e procedimentos a serem 103 

tomados. Sobre o trabalho remoto, o reitor ressaltou que há servidores querendo trabalhar 104 

presencialmente, e alguns por conta de auxílio transporte. Ele enfatizou que a instituição está 105 

oficialmente em trabalho remoto e nesse momento não é possível trabalhar presencialmente, a 106 

exceção dos casos já previstos na nossa portaria. Referente ao auxílio estudantil, o professor Lucas 107 

anunciou que o Ofício 49/2020 orienta a alteração das ações universais e transformação de cinco 108 

por cento do valor em auxílio, os dirigentes foram favoráveis. A pró-reitora Tatiana Weber sugeriu 109 

aceitarmos uma proposta feita pela CMGAE que foi manter a proporcionalidade e fazer um 110 

aumento para os quatro grupos (G1, G2. G3 e G4). Não houve objeção a proposta. 4. Assuntos 111 

gerais. O reitor fez um convite aos dirigentes para participação no dia de amanhã, às dez horas e 112 

trinta minutos, em reunião da Gestão marcada com os Sindicatos que tem base no IFRS para 113 

responder questões sobre a Instrução Normativa Nº 001. Por fim, anunciou a expedição da 114 

portaria de prorrogação da suspensão ainda na data de hoje. Agradecendo a presença de todos, às 115 

dezessete horas e cinquenta e sete minutos, o reitor Júlio Xandro Heck declarou encerrada a 116 

sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, lavrei a presente ata, que após 117 



5 

 

lida e aprovada pelos membros do Colégio de Dirigentes do IFRS, será assinada por mim e pelo 118 

presidente do Colégio de Dirigentes. Bento Gonçalves, quinze de abril de dois mil e vinte.  119 
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